

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
Teléfono 71 -- 7ª Av. Este N° 344 -- Apartado P

Nota del día

SEIS DE ENERO

El ocaso de los reyes

Séis de Enero: Día de los Reyes. El genio volterliano de Anatole France dijo que después de la guerra se ha producido el ocaso de los reyes, que éstos marchan rápidamente hacia su desaparición y con ellos desaparecerán todas las cosas que la realeza representaba, teniendo que modificarse casi todas las instituciones sociales, por que ellas fueron creadas muy especialmente para el mantenimiento del interés de los tronos.

Antes, en época todavía próxima, los reyes, por sí mismos, llenaban el mundo y la Historia. No hay más que ver las crónicas del pasado: los ingeniosos inventores, los sabios filósofos, los geniales artistas, no marcan una época, ni dan personalidad a un siglo. Son los nombres de los reyes que llenan todas las páginas. Durante largos siglos, sólo se encuentran repletas anécdotas y rebrillar de coronas, entre un inacabable estruendo de armas. Ni Dante, ni Cervantes, ni Colón ni Gutenberg, ni Miguel Angel, ni Lavoisier, pudieron dar su nombre al tiempo en que vivieron. Todos juntos no valen para la Historia lo que aquel pobre hombre que se llamó Carlos II, último resto de una regia familia de sangre corruptida. Colón duplicó la tierra, y, sin embargo, el siglo XV no es el siglo de Colón, sino el de los reyes católicos. Hasta en el siglo XIX, entre las ruidosas fanfarrias de Napoleón, pasó desapercibido Fuiton, el inventor milagroso de la navegación a vapor. En el mundo no había más que reyes. Éstos lo eran todo, y los hombres de genio no pasaban de ser sus servidores.

Nosotros, los de hoy, habíamos llegado a creer que había desaparecido para siempre esa apoteosis continua de los reyes. Durante cuarenta años los vimos haciendo vida de burgués. La prensa sólo nos los presentaba visitando ciudades, cazando en los bosques, presidiendo banquetes, inaugurando monumentos. Todas las noticias que de ellos nos daban, podían encretarse en una frase: el rey se divierte. Eduardo se llamaba así mismo "el primer sportman"; Guillermo "el primer viajante de comercio"; Alfonso "el primer agricultor". Se les consideraba, simplemente, como figuras decorativas. Si hubo "el siglo de Luis XIV" y "la época de Napoleón" para el último medio siglo no había un rey. ¿Qué nombre de rey le podríamos aplicar? ¿Dónde pedir prestado un nombre de rey que llenara ese tiempo? No lo había. Creíamos que los días de los reyes se habían acabado, que habían pasado para siempre, que estaban ya muy lejos. Y suponíamos que fué el mismo Napoleón quien huérfano las realezas, convirtiéndolas en reyes de barajas para sus juegos caprichosos.

Un día la cámara de los Lores pidió protección a su rey contra los proyectos de Lloyd George, y Jorge V se cruzó de brazos confesando que nada podía hacer. Otra vez fue Guillermo quien quiso discusar por su cuenta, y al día siguiente, su ministro le obligó a rectificar entre las burlas de Europa. En la misma España, entre Maura y los radicales, tuvieron a don Alfonso algún tiempo en graves apuros. Y el abúlico Nicolás de Rusia, empeñado en no ceder, se vió obligado a vivir entre paredes blindadas, hasta que perdió la vida.

Unos meses antes de empezar la gran guerra, escribía yo mismo lo siguiente:

"En todas las reales genealogías, sólo hay tres reyes simpáticos: Melchor, Gaspar y Baltasar, los que siguieron la estrecha para arrodillarse, sumisos y adoradores, en el establo de Belén. Pero son reyes de cuento, soberanos de leyendas, personajes de quinitillas. ¿En qué otro establo han vuelto a entrar? ¿Cuándo han vuelto a repetir la adoración a los humildes? Y si adoraron en Belén al hijo de María, ¿no fue porque lo creían Dios? ¿No hay en la adoración de los Magos un cierto egotismo ansioso de protección divina?"

Por fortuna para el mundo, ya los reyes sólo tienen misión decorativa. Cuando se abatí el poder personal, todos los reyes, dignamente, debieron hacer renuncia de sus tronos. No lo hicieron, y a pesar de rebajarse la categoría, se avilieron a tal humillación para seguir viviendo. Son ahora reyes de ópera, soberanos honorarios a quienes se paga para que paseen por la nación el manto, el ceceo y la corona, valiosas prendas que de otro modo, el ceceo y la corona, valiosas prendas que de otro modo, ya sólo se verían en los museos. Los que conocen el teatro por dentro, sabemos que casi siempre se encargó a un partiquillo del papel de rey, mientras el

Campaña contra la anquilostomiasis

Este Departamento no cesa de mostrar sus actividades en toda la República; y actualmente tiene un considerable número de comisiones en los cantones de Tarrazú, Jiménez, San Carlos, Tilarán y Golfo Dulce. Se nos informa que la Comisión que sale para la región de Golfo Dulce, está integrada por dos competentes profesionales, afín de que atiendan además de la anquilostomiasis, otras muchas enfermedades de las que son víctimas estos vecindarios, por la falta de médicos y de medicinas.

Una niña que se fuga del hogar paterno

El amor es la causa de todas estas escenas que traen llanto y dolor en una familia honrada. Una preciosa niña, llamada L. A., enamorada perdidamente de un joven F. P., decidió abandonar el hogar de sus padres, para seguir los impulsos de su alma. Ayer a las ocho de la mañana, la preciosa niña

del cuento dió el postrer adiós a su nido paterno, y decidióse a la amorosa aventura. Horas más tarde, los padres de la niña, se presentaron en la Segunda Sección de Policía, dando cuenta del suceso. Vino a terminar el idilio en la parroquia de la Merced.

ASERRADERO EL LABERINTO

STRUCK & ALVARADO

Maderas del país. — Las mejores maderas del Pacífico

Surtido variado y seleccionado. — Precios bajísimos.

Tiene usted que construir o reparar su casa? No lo haga usted sin antes visitar nuestro DEPOSITO y ASERRADERO.

RO. Saldrá SATISFECHO indudablemente.

Apartado 741

ASERRADERO: Teléf. N° 937 — DEPOSITO: Teléf. N° 539

FOTOGRAFIA Manuel Gómez Miralles

Avenida Central Frente a Max Kepler

Venta de Cámaras y demás accesorios. — Para trabajos a domicilio, precios sin competencia

Lláme al TELEFONO número 490

primer actor, el hombre de genio, interpreta el trascendental personaje de Juan del Pueblo".

Era esta una creencia muy generalizada, que fue desvanecida en 1914, por las trompetas guerreras, con gran asombro del mundo.

Los reyes estaban muy vivos y eran tan reyes como antes y como siempre. En cuanto creyeron llegada la ocasión quisieron demostrar que eran reyes, y lo demostraron dejando caer sobre el mundo un diluvio de fuego y sangre. Y es que nuestros abuelos, los constitucionalistas, cometieron la más insigne de las torpezas; la de reservarse a los reyes la facultad de declarar la guerra, que ejercen siempre a espaldas de los Parlamentos, especialmente cuando son los agresores. Ninguna agresión militar llegaría probablemente a realizarse, si antes se discutiera en los Parlamentos, donde hay tantas maneras de eternizar las discusiones. Por eso los reyes llevan tales asuntos a los Parlamentos cuando ya no tienen remedio, cuando han sonado las primeras descargas, cuando se han convertido en una cuestión de vida o muerte, y hasta el discutir es un peligro nacional. Y para preparar así las cosas tienen los reyes infinitos medios hábiles, incluso el falsificar documentos, como falsificó Bismarck el célebre telegrama para proporcionar una guerra a su rey, superchería que se hubiese descubierto en seguida, si la necesidad de la guerra se hubiese podido discutir antes en los Parlamentos de Berlín y París.

Ya no eran personajes de ópera, ni figuras decorativas. Volvieron a ser como siempre fueron los reyes de la historia y lanzaron naciones contra naciones.

Si Inglaterra y Rusia y Alemania y Austria hubieran sido Repúblicas, hubiese sido posible tan gran guerra? Quizás hubiese sido posible; pero no hubiese sido tan fácil. En una República es tan difícil preparar una guerra de agresión como es fácil levantar en armas todo el país en una guerra de defensa. En las Repúblicas toda empresa guerrera ha levantado siempre grandes protestas. Las conquistas coloniales han tenido en las Repúblicas fuerte oposición y casi ninguna en las monarquías.

De nuevo los reyes fueron reyes, y lo fueron con mayor estruendo que antes, dejando a su paso una estela

Los rateros penetran en una vivienda

Durante estos días de fiestas se han cometido varios robos en algunos distritos de la ciudad.

Una de las víctimas lo fué don Andrés Phillips, quien tiene su casa de habitación por el Barrio de Keith, 400 varas al Sur de la ladrillera de Chico Mora.

Los rateros, amparados por la oscuridad de la noche, penetraron en el solar de la casa y después de cortar una regular cantidad de racimos de bananos, se llevaron hasta las llaves y tubos de las pilas.

El sorteo de la Cooperativa

El sábado verificó su sorteo ciento uno la Sociedad Cooperativa Constructora de Casas Baratas de esta capital.

Fue favorecido en este sorteo, con el número 227, el señor don José R. García.

El esfuerzo que esta institución de beneficio social para el obrero costarricense está prestando, es algo que dignifica a quienes iniciaron esta cruzada de redención para el trabajador, porque de esta manera se irá libertando de las garras del casero para vivir en tranquila paz en lo que es suyo, mediante el ahorro y la buena voluntad.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE

TIENE SIEMPRE PARA

LA VENTA!

Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

de ruina y de muerte, como no se la visto jamás.

Pero todo hace suponer que la última guerra fue también la última llamada a la gloria de los tronos. Ya se ha visto el resultado: una larga lista de emperadores y reyes, desde los zares de Rusia hasta los reyes de Grecia hace pocos meses, ha perdido sus coronas. Todo un ejército de príncipes ha expado por el mundo lamentando la grandeza perdida. Reyes que todavía no han sido deshauciados, han estado actitudes de extrema prudencia, y dejaron a pueblos, mientras ellos procuran no ser envueltos en vorágine de las tremendas luchas populares en las partes se han desencadenado.

Claro que no es lo mismo un Je de Inglaterra, un Alfonso de España y un Alro de Grecia, que un Luis de Baviera, y Nicolás de Rusia o Jorge de Grecia. Pero el huracán no va con la pata de los reyes, sino contra la realeza en aratro y ató ella representada en el mundo.

Ese huracán que hace años se desencadenó en la Bastilla y en Tuller, continúa arrasando el mundo, y en estos mpos tentos no hay ningún trono seguro. En día próx se desmontarán para siempre. Y cuando futuros pos quieran saber cómo fueron los mejor de los reyes, hallarán la respuesta en una frase de alto p: "Hay buenos reyes como hay buenas his".

Indudablemente tentó en An. France: se ha presentado definitivamente ocaso de reyes, y el sol de la realeza empieza airse en asado envuelto en la más brillante apats de ore sangre y de fuego.

Esto obedece a la falta de vigilancia en el servicio de policía que ya es justo se vaya ampliando a medida que la ciudad se va extendiendo.

Son muy frecuentes los robos en este mismo lugar debido a esta deficiencia, y llamamos la atención al General Morge, para que, si lo tiene a bien, ordene se haga el servicio de línea necesario, ya que el vecindario es acreedor a ello, y contribuyen como las leyes fiscales lo disponen, para que al menos se vele por sus intereses.

Mordido por un perro

Ayer mañana fué atacado por un perro el señor don Antonio Marín Degado, recibiendo del furo su can, varias mordeduras de carácter grave, según certificación médica.

Se hace indispensable que la Gobernación de San José, dicte energías medidas para poner término a ese ejército de perros que diariamente pulu por las calles con peligro para el transeúnte.

ENUNERO 17

es del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anuantes, suscritores y favoreadores de esta empresa.

BERNARD MERINO

El FALCÓN

FRENTE AL PASAJE NEZ -- JOSE C. R.

Gran surtido de can ingleses 4a lana.

El match de anteayer

Antier a las 3 p. m. se verificó en el Estadio Nacional una partida de Base-ball entre jugadores nicaragüenses y costarricenses a beneficio de los primeros. Desgraciadamente y por no haberse anunciado oportunamente, la entrada al Estadio fue escasísima y sin ningún provecho pecuniario para los valientes muchachos que después de grandes sacrificios vinieron a participar en nuestras olimpiadas. Creemos que el Comité Olímpico debiera or-

ganizar para el domingo próximo un match en debida forma y anunciarlo bien para el fin indicado. Dada la simpatía que han conquistado estos buenos jugadores nicaragüenses, simpatía demostrada por el público en sus juegos con los deportistas de la zona pensamos que ese match sería muy concurrido. Si los nicaragüenses se marcharan antes del domingo podría organizarse un match de foot ball con el mismo objeto. Dejamos lanzada esta idea.

Antier terminaron las Olimpiadas

Los triunfos de la Zona del Canal—La victoria del Herediano — Entrega de los trofeos a los vencedores— Desfile y alegría en el público— El Estadio es pequeño para contener el entusiasmo

Antier terminaron las Olimpiadas en Costa Rica, las primeras que se organizan y que tuvieron un brillante éxito. No se puede negar que de esta vez se mostró nuestro deporte a la altura de su esfuerzo.

Los equipos que trajo la zona del Canal de Base Ball y de Basket Ball obtuvieron resonados triunfos; también trajeron atletas que demostraron cuanto eran en el campo del deporte. Uno de ellos, Angel Vásquez, aunque de nacionalidad portorriqueña, venía a jugar por el honor de la bandera de los Estados Unidos este deportista fue seguramente el que más gloria dio al conjunto de norteamericanos que nos visitaron.

Anteayer el Estadio estaba pleno de alegría. El Club Sport Herediano se disputó "La Copa Diario de Costa Rica" con el Club Sport La Libertad. El triunfo le correspondió al Herediano por tres tantos a cero, después de un juego bien combinado y mejor aplaudido.

Antes de esta partida de foot ball se había jugado una de basket ball en la cual tomaron parte los teams Costa Rica y Canal Zone, habiendo ganado el segundo por ocho puntos a siete del primero. En esta partida se disputaban una copa de nuestro colega "La Tribuna".

Después del foot ball, el público lleno de entusiasmo, entró a la cancha juegos de Estadio, habiéndose tenido que proceder enseguida a entregar los trofeos de las Olimpiadas a los vencedores, que correspondieron a las tres naciones que se presentaron al campo de juegos durante estos ocho días de fiestas.

Los premios consistieron en cuatro copas, una de cada uno de los diarios "La Tribuna", "La Opinión", "Diario de Costa Rica" y la "Cine Mundial", que correspondió a los jugadores de la Zona por haber obtenido mayor número de puntos en todas las Olimpiadas. La de "La Opinión" le correspondió a Nicaragua por su triunfo en base ball.

El señor Presidente de la República hizo entrega de estos trofeos por manos de distinguidas señoras de nuestra sociedad. Además de las copas, fueron colocadas en el pecho de los vencedores en carreras, salto a lo largo, a lo alto, de vallas, de bicicletas, tiro al martillo, al disco, a la jabalina, artísticas medallas de oro.

Después el señor D. Salvador García Valerio, periodista nicaragüense que

viaja con los deportistas de aquel país, hizo uso de la palabra para dar las gracias al Comité Olímpico de Costa Rica por haberles brindado la oportunidad de estar con nosotros y de dar a conocer su juego de alta escuela, y en palabras cálidas y llenas de elocuencia, hizo resaltar la significación de esta fiesta para la cultura del Continente Centroamericano y para los costarricenses. Tuvo frases de suave poesía y de galantería para nuestras mujeres, frases que fueron especialmente aplaudidas.

Luego habló el representante de los deportistas norteamericanos, pero lo hizo en inglés. Se mostró muy agradecido por las múltiples atenciones de que han sido objeto desde su llegada a esta tierra y por los triunfos obtenidos.

El deportista Angel Vásquez siguió en el uso de la palabra y dió los agradecimientos por las diferencias y las demostraciones de simpatía que el pueblo de Costa Rica ha tenido para su patria Puerto Rico. Finalmente se inició el desfile de los deportistas victoriosos en estos juegos, por el rededor del Estadio, acompañados de una banda de música, terminando la fiesta a las trece horas.

El Estadio ya se hace pequeño para el desbordamiento de entusiasmo que se nota en el público por asistir a los torneos deportivos. Ayer estaba perfectamente agotada la entrada y sin embargo se pagaba por permanecer de pie. Faltó campo donde acomodar tanto público, lo cual quiere decir que en futuras Olimpiadas se necesita ampliar las graderías construídas.

Palabras de Arturo Brisbane

Por la acción presidencial, el factor más importante en la defensa aérea será el adiestramiento de cientos de expertos aviadores. El Congreso debe mostrarse liberal en la concesión de créditos para el servicio postal aéreo.

Cuando era una novedad los carrros de vapor y se pedían créditos para el transporte de correspondencia por correo, se dijo que la sugestión era prematura. El congresista moldeado a la antigua creía que era preferible seguir usando las diligencias y los caballos para el transporte de la correspondencia. La máquina de vapor era demasiado para un experimento.

Los Estados Unidos debieran poner en inmediato servicio cientos de aeroplanos como transportes regulares de correspondencia entre todos los puntos de este país. Es este el mejor modo para obtener competentes aviadores.

No es necesario que el Departamento de Comunicaciones pague los gastos. Aunque se perdiera una importante fracción del costo del servicio, mas aun gastamos inútilmente en acorazados.

Los aviadores del departamento de comunicaciones al cabo de diez años, servirían para convertir el acorazado en hierro viejo y economizar su costo.

Mr. Henning, en Washington, escribe que el Presidente Coolidge confía en la cooperación británica en el Océano Pacífico. El Presidente—dice—es opuesto a la construcción de cruceros etc., para hacer nuestra po-

tenencia igual a la de Inglaterra o casi el doble a la del Japón por que él—el Presidente—cree que los Estados Unidos y la Gran Bretaña jamás se harán mutuamente la guerra. Entre ambas naciones reinará un tático acuerdo hombre a hombre, etc."

Inglaterra y los Estados Unidos deben mantenerse en paz y probablemente lo harán. Pero los Estados Unidos no deben confiar en Inglaterra ni en ninguna otra potencia del Pacífico ni en ninguna otra parte. Esta nación es capaz de cuidar de sí misma y mantener sus justos derechos sin auxilio ajeno. En todos momentos debe ponerse en condiciones para hacerlo así.

El Presidente es opuesto a la construcción de antiguos barcos de guerra porque su claro entendimiento comprende que pertenecen al pasado, y que los aeroplanos y submarinos son los factores que decidirán las guerras futuras; y que los aeroplanos para el ataque y la defensa, los submarinos para la captura y destrucción de flotas comerciales enemigas de serios impuestos la guerra.

Mucho antes de las últimas elecciones generales, el Presidente discutió repetidamente la importancia de una adecuada flota aérea con los hombres técnicos de los departamentos que estas cosas tienen a su cargo. Podría tener la seguridad de que Mr. Coolidge sabrá estimular la inversión de los fondos que puedan ser necesarios para una adecuada flota aérea.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª. Sur
Proprietario: JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICICO



OSRAM
VENDE
KOBERG & Co.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores AAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores GORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes L.d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub. Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH
Administrador
San José, 14 de Noviembre de 1924

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generala

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Adela v. de Jimenez e hijos

SAN JOSE — COSTA RICA

Teléfono 278 Apartado 343

Fundada en el año 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

LA RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de última moda en artículos de plata, joyería y relojes que realiza a precios baratos por motivo de cambio de local.

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a menos del precio de costo, que será solamente en este mes de diciembre.

BAJOS DEL BANCO KEITH
Avenida Central

Muebles Nuevos

Para regalo de Pascua y Año Nuevo

Hay un gran surtido a precios muy bajos

F. ASCH & Co.
50 varas al Sur del Hotel Washington — San José

Lea "La Prensa" todas las tardes.

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas al Sur del Hotel Washington—San José, C. R.

Gran variedad de juguetes de todas clases.—Surtido completo de discos ingleses.—Todo a precios bajísimos.—Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.

El premio mayor fué repartido en el Paraíso

Nuestro activo correspondiente de Paraíso, nos informa que la lotería de Año Nuevo, llegó a las puertas de varios hogares pobres, para dejar en ellos el regalo de Pascua.

Los favores recibidos con el premio gordo de los 100.000 colones, resultan ser muchas familias figurando entre ellas don Vicente Brenes, a quien le tocaron unos \$ 4.500; a

don Pedro Brenes, \$ 10.000 a don Luis Campos, \$ 5.000 a don Antonio Carvajal y a doña Sara Araya, a quienes les corresponde \$ 5.000 a cada uno, y otros varios más que aun guardan el secreto.

El billete fue vendido por don Jesús Valverde de la ciudad de Cartago, a quien felicitamos en unión de las personas favorecidas.

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7^a Avenida Este, No. 344, CASA FALCO
Teléfono 71 — Apartado P.
OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA

A \$ 3.50 el tomo
"El signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas
Prometeo: Luz de domingo: La caída de los limones, tres novelas poéticas

Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos

Belarmino y Apolonio, novela
El sendero adelante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela

Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ombligo del mundo, novela

Cuarto menguante, novela, \$ 0-30
OBRAS DE PLATON
El estado o la República, 2 tomos \$ 7-00

OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN
A \$ 3.50 el tomo
El peligro yanqui
España en el crisol

Las columnas de Hércules, farsa novelesca
El archipiélago maravilloso, novelas
La República de los Soviets, Luis Araquistain, \$ 1.00

OBRAS DE MANUEL UGARTE
A \$ 3.50 el tomo
La novela de las horas y de los días, pasta

El crimen de las máscaras, novela
OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
a \$ 2.50 el tomo
Cuentos de Fray Mocho
Salero criollo

Memorias de un gigante
Cuentos, 30 céntimos ej.
OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a \$ 3.00 el tomo
El circo
El chalet de las rosas, novela

La malicia de las acacias
OBRAS DE P. MARGUERITE
A \$ 3.00 el tomo
Mi grande
Las obras de las cosas

OBRAS DE GABRIEL ALOMAR
A \$ 3.50 el tomo
La política idealista
La guerra a través de un alma

Verba, prólogo de Azarín
OBRAS DE MAXIMO GORKI
a \$ 2.50 el tomo empastado
Tomás Gordiciff
Cain y Artemio
Los tres
Los caídos
Los vagabundos
La angustia
En la estepa

Escritos filosóficos y sociales, rústica, \$ 1.50
Cuentos de Italia, rústica, \$ 1.50
OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA
La guerra de las ideas... \$ 3.00
Las auroras... \$ 3.00
El libro del sábado... \$ 1.25
Los amores muertos... \$ 0.30

OBRAS DE JUAN RUSKIN
Las piedras de Venecia, pasta \$ 5.00
Estudios sociales... \$ 2.00
Munera pulveris (sobre economía política)... \$ 2.00
Las manzanas en flor... \$ 1.50
La corona de olivo silvestre... \$ 1.50
Los pintores modernos... \$ 1.50
Las siete lámparas de la arquitectura... \$ 1.50

A UN COLÓN EL TOMO
Panatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.
El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.
Parkóolas, Guyau.
Bocetos, Alejandro Alvarado Quiros.
El resplandor del ocaso, Fco. Soler.
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
El mundo nuevo, Luisa Michel.
El genio de las religiones, Edgar Quinet.
Politeromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.
Nicolái y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.
Los venenos de la inteligencia.—La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Delino.
La impiedad triunfante, L. Ferri.
La ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
La única salvación, P. J. Proudhon.
De laic a ateísmo, L. Arceat.
La ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.
La vida sencilla, C. Wagner.
El javá en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.
Antología de escritores jóvenes argentinos.

Pregunte en los almacenes por la loza de vidrio

La desgracia de un niño

Un niño de seis años de edad, en una finca del lado norte de la provincia de Alajuela, perdió una mano entre las moles de un trapiche.

Según nos han informado la desgracia ocurrió ayer al medio día, mientras el padre del niño se encontraba atendiendo a unos pasantes vecinos, veraneantes por aquellos lados que habían llegado a la finca.

No se encontraba en ese momento ningún peón cerca del trapiche, pues sólo dirigía la molienda el peón de apellido Morales, padre del niño que le acompañaba.

El dejó al niño cuidando la máquina, pero éste, en sus años de traviesa y de imitación, quiso poner caña a las moles. Perdió el equilibrio el niño y resbaló, cogiéndole la mano izquierda y destripándosela.

De nuevo al frente de sus negocios

Hemos visto ya completamente restablecido al reputado y distinguido comerciante don Abraham Bresciani G., quien se encuentra de nuevo al frente de sus negocios, después de haber sufrido una larga enfermedad.

Nosotros que nos contamos en el número de sus amigos, participamos también de esta alegría, expresándole en esta sencilla nota nuestro afectuoso saludo.

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

SERIE CARUSO

Sorteo No. 25
Sra. Angela de Moya

SERIE SAGI-BARBA

Sorteo No. 10
Señor Jaime Rodríguez

TESTIGOS — Ismael Rodríguez, Manuel Alberto Rodríguez

EL EXITO DE LA PINOTEA

A raíz de los fuertes temblores de marzo, se trajeron a la capital grandes cantidades de madera de pinotea: que la ciencia y la experiencia habían recomendado como la mejor para construcciones de casas que pudieran ofrecer completas garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctica han confirmado que no hay ningún material de construcciones que pueda compararse con la pinotea en seguridad y economía. Con ella se han construido casas bellísimas que dan a sus habitantes la convicción profunda de que nada malo les ha de ocurrir aunque se repitieran los temblores del pasado marzo y aún más fuertes.

Por eso estos días cuantos necesitan construir o reparar sus casas, están visitando el edificio de la Escuela de Juan Rafael Mora, donde hay expuesta al público una gran cantidad de madera de casa clase.

'PYREX'

Lo más elegante, cómodo y bello para cocinar. — Resiste la más alta temperatura sin quebrarse.

Las viandas se llevarán a la mesa en los mismos trastos en que se cocinan.

Compre en las boticas los "Biberones" "Pirex"

Lo más económico. Resiste el agua hirviendo y el hielo. La loza "Pirex" se vende donde Koberg y Cía. Jaime Carranza, Eduardo L. Fernández.

The Costa Rica Mercantile Co.

REPRESENTANTES

Noticias Mundiales

ASOMBROSA HAZAÑA DE AVIACION

Bellville, Ill. — Por vez primera en la historia de la aeronáutica, un aeroplano americano realizó la doble proeza de quedar prendido a los enganches de un dirigible y lanzarse de nuevo al espacio, mientras ambos aparatos estaban en pleno vuelo a 1 500 pies de altura, sobre el aerodromo de Scott.

El dirigible que participó en este importante experimento fué el T-C 3 del ejército americano y el aeroplano, un aparato de tipo Sperry.

De la cubierta inferior del dirigible pendía un trapezo con un dispositivo adaptable a los enganches colocados en la parte superior del aeroplano.

El teniente Frank McKee mandaba el dirigible, y el teniente Fenner piloteaba el aeroplano.

LOS ESTUDIOS DEL DR. VORONOFF

París.—El doctor Voronoff, inventor del procedimiento médico de rejuvenecimiento, mediante el uso de las glándulas sismescas, salió con dirección a Roma, con el fin de hacer los preparativos necesarios para su viaje al África, donde espera realizar importantes investigaciones y experimentos para rejuvenecer ovejas y machos cabríos, en gran escala.

El gobierno francés ha comisionado al doctor Voronoff para que haga estudios especiales en este sentido, en el Senegal, en el Sudán, francés, Dohmey y Nueva Guinea.

El objetivo es multiplicar el ganado lanar para que Francia no siga siendo tributaria de los demás países que producen lana en gran cantidad.

El objeto de mi misión—declaró Voronoff—es ingerir glándulas a las ovejas africanas con el fin de que su prole tenga lana más abundante.

En ciertas regiones de África existen bueyes tan débiles y raquíticos que los nativos no pueden utilizarlos para ninguna clase de trabajos. Yo me propongo operar a estos animales para fortalecerlos y mejorar la especie, con el fin de que sean útiles

UNA MUCHACHA QUE PASABA POR HOMBRE

Los Angeles.—Paul J. Beach, fallecido en esta ciudad y considerado como varón por cuantas personas le conocían, ha resultado ser "hembra" según declaraciones de los facultativos y enfermeras que le han asistido en su última enfermedad.

El finado había dicho repetidamente, a su llegada a Los Angeles, que había trabajado al servicio de una casa empacadora de Chicago y como empleado en los ferrocarriles de Sacramento.

Hace 24 años que la dualidad personal ha existido en la persona de Paul J. Beach, de ellos, 7 ha pasado como casado.

Una joven de Sacramento llamada Miss Florence A. Dillon, contrajo matrimonio con Beach en el mes de junio de 1917, pero falleció el

El Cambio

Hoy a las 15 horas
New York..... 400 3/4 0/0
Londres..... 381
París..... 108 3/4
España..... 280 3/4
Italia..... 85
Sulsa..... 390
Bélgica..... 1 0
Amsterdam oro a. 40 3/4

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.
Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadencillas, etc.
No olvide que es el que vende MAS BARATO
Llame al teléfono No. 799
100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
— DE VENTA EN —
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES
Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.
Se ha puesto a la venta el Almanaque Maria v. de Lines, para el año 1925.